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Rat der Stadt Haan 
Ausschuss für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr 

 
 

T  I  S  C  H  V  O  R  L  A  G  E  
 
 

zur 22. Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr 

der Stadt Haan 

 

am Dienstag, den 16.05.2017, um 17:00 Uhr 

 

 

 

TOP 7 - Anfragen 

Anfrage der Fraktion WLH zu neuen Bänken aus brasilianischem Tropenholz vom 

24.04.2017 

 

 
>>> Meike Lukat <meike.lukat@live.de> 24.04.2017 06:07 >>> 
 
Sehr geehrter Herr Lemke, 

da ich nun mehrfach auf die neuen bereits jetzt erheblich verunreinigten Bänke so u.a. im 
Schillerpark/Windhövel angesprochen wurde, bitte ich um Information / Beantwortung nach-
folgender Fragen in öffentlicher Sitzung des SUVAs am 16.05.2017. 
 
1. Warum wurden Bänke aus brasilianischen Tropenholz, hell und offenporig/unlasiert gera-
de im innerstädtischen Bereich aufgestellt? 
 
2. Sollen zukünftig weitere derartige Bänke in Haan aufgestellt werden? 
 
3. Wenn ja, wie sieht der Vergleich zu Kosten und die Renigungsintensität zu anderen Ma-
terialien so z.B. WPC, deutsche Harthölzer etc. aus. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Meike Lukat 
 
 

  

tel:2404201706
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Antwort der Verwaltung: 
 
Zu 1. Das von der Fa. Wetz für die Haaner Bankauflagen verwendete Tropenholz der 

Baumart Louro Gamela erhält im Laufe der Zeit durch Witterungseinflüsse eine sil-

bergraue Patina, benötigt keine Oberflächenbehandlung und besitzt im unbehandel-

ten Zustand eine hohe natürliche Resistenz gegen holzzerstörende Organismen so-

wie aufgrund seiner Härte eine große Widerstandsfähigkeit gegen mechanische Be-

lastungen. 

 

 

Zu 2. Dieses äußerst haltbare Bankmodell wird seit vielen Jahren im gesamten Haaner 

Stadtgebiet aufgestellt, der Betriebshof hat keinen Grund auf ein anderes Modell um-

zustellen.  

 

 

Zu 3. Aufgrund der unter „Zu 1.“ genannten Faktoren sind die Bankauflagen aus Tropen-

holz sehr langlebig, wartungsarm und können im Gegensatz zu - unter großem Ener-

gieaufwand und der Verwendung bedenklicher Inhaltsstoffe modifizierten heimischen 

Hölzern - nach dem Ende der Nutzbarkeit problemlos entsorgt werden.  

 Bedingt geeignete heimische Hölzer sind Robinie und Eiche, welche aber nicht so 

langlebig sind und im Gegensatz zum verwendeten Louro Gamela zur Rissbildung 

neigen. 

 

 

Aus den oben genannten Gründen und der bisher durchweg guten Erfahrungen mit den 

Bankauflagen aus FSC-zertifiziertem Louro Gamela sieht der Betriebshof keinen Anlass für 

einen Modellwechsel. 

 

 

 

 

Verfasser: Herr David Sbrzesny, Leiter Betriebshof 


